



München, den 28.12.2021

## **Offene Einrichtung für Jugendliche und Nachbarschaftstreff im Arnulfpark realisieren**

### **Antrag**

Der BA 3 fordert die Landeshauptstadt München (LHM) auf, die Einrichtung von Räumen für eine offene Einrichtung für Jugendliche und einen Nachbarschaftstreff in der Erika-Mann-Straße im Arnulfpark (Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1873 Arnulfpark) zeitnah zu realisieren.

### **Begründung**

Bereits im Jahr 2002 wurde festgelegt, dass für das Neubaugebiet im Arnulfpark eine Einrichtung für Kinder und Jugendliche sowie ein Nachbarschaftstreff entstehen soll. Der Bedarf wurde unter anderem mit der Sozialstruktur des Wohngebietes begründet.

Es ist davon auszugehen, dass die große Anzahl von Kindern, für die die Nutzung eines Kinder- und Jugendtreffs bis 14 Jahren begründet wurde, nach wie vor im Wohngebiet wohnhaft ist. Die insgesamt knapp 400 Kinder unter 14 Jahren, von denen man im Jahr 2010 ausgegangen ist, ist inzwischen allerdings deutlich (genau: 11 Jahre) älter. Das erfordert eine Anpassung der angedachten Zielgruppe auf Jugendliche bis 21 Jahre.

Auch hat sich die Anbindung des Wohngebietes Arnulfpark durch den sogenannten Arnulfsteg an das Stadtgebiet 8 Schwanthalerhöhe verbessert, weshalb von einem größeren Einzugsgebiet ausgegangen werden muss. Durch die größere Mobilität der älteren Zielgruppe ist davon auszugehen, dass ein Jugendtreff auch für Jugendliche aus Neuhausen attraktiv ist.

Während der Zeit der Pandemie wurde offensichtlich, dass insbesondere für die Bedürfnisse junger Menschen nach Treffpunkten und Aufenthaltsorten Nachbesserungsbedarf besteht.

Hier die Zahlen aus 2010:

Das Neubaugebiet Arnulfpark liegt im Stadtbezirk 3 Maxvorstadt. Dort leben 1.719 Bewohnerinnen und Bewohner (0 - 5-Jährige: 194, 6 - 14-Jährige: 190, 15 - 17-Jährige: 42, 18 - 20-Jährige: 36, 21 - 64-Jährige: 1.190, 65 und älter: 67).

Quelle: Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1873 Arnulfpark, Sitzungsvorlage Nr. 08-14 / V 11287, <https://risi.muenchen.de/risi/dokument/v/3146358>)

### **Antragsteller:**

Felix Lang, Gesche Hoffmann-Weiss